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Protokoll über die ordentliche Mitgliederversamm-
lung des Ortsverbandes Stromberg, P51 am 

 08. 03. 2024 ohne Wahlen. 
 
Begrüßung und Gedenken:  

 
OVV Rico, DG5BQ begann nach der allgemeinen Begrüßung mit der Vorstellung und Be-
grüßung des relativ neuen DV Denis Mrsa, DL5SFC sowie seiner YL Andrea, DH1ASF, die 
den Weg von Balingen zur HV nach Sachsenheim gefunden haben. DV Denis, DL5SFC be-
dankte sich in seinem Grußwort herzlich für die Einladung. 
 
Mit einer Schweigeminute wurde unseres verstorbenen OV-Kollegen Otto, DG1SBV, ge-
dacht, der am 19.02.2024 von uns gehen musste. 

 
Top1: Festlegung des Protokollführers: 
 Protokoll: Alfred Schumm, DL4SBF 
 
Top2: Vorstandsbericht des OVV Rico Abagnale, DG5BQ 

 
OVV Rico, DG5BQ blickte nach einem Jahr seiner OV-Vorstandschaft auf ein anstrengendes 
und arbeitsreiches Jahr zurück, das andererseits aber auch von einem lebhaften und aktiven 
Vereinsgeschehen geprägt war.  
 
So erwähnte er einen Vortrag von Uwe, DL4AAE (Messwerkzeuge), 2 Vorträge von Herbert, 
DL2DN (QO100) und 2 Vorträge von Arno, DL1CW (Kontestprogramme). Als auswärtige 
Vortragende durften wir Lisa Durm mit ihrer Familie zum Thema Fuchsjagden begrüßen. Ri-
co stellte fest, dass somit  von den insgesamt 11 OV-Abenden beachtliche 6 als Vortrags-
abende stattfanden, wofür er allen Vortragenden seinen Dank aussprach. 
 
Darüber hinaus haben wir es mit Berichten über den CW-Fieldday, unsere Sonder-DOKs, ei-
nem Porträt über Lothar sowie den Techniktag an der Kirbachschule insgesamt 5 Mal in die 
örtliche Presse geschafft. Diese Öffentlichkeitsarbeit hat auch geholfen, dass wir Christo-
pher, DK7MC als neues Mitglied begrüßen durften. 
 
Auch an Aktivitäten, die nichts mit Amateurfunk zu tun haben, waren wir beteiligt. So waren 
wir beim Wettschießen des Schützenvereins Hohenhaslach mit Gewehr und Bogen erfolg-
reich, und konnten für den 1. Platz beim Kleinkaliberschießen einen Getränkegutschein über 
50.- € erhalten. Für das nächste Stadtschießen am 07.07.2024 ist eine erneute erfolgreiche 
Teilnahme geplant. 
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Als weiteres schönes Highlight im vergangenen Jahr erwähnte Rico die Ehrung von Lothar, 
DL1SBF, durch die Stadt Sachsenheim für sein herausragendes Engagement im Ehrenamt. 
Er beglückwünschte Lothar herzlich für diese wohlverdiente Ehrung. 
 
Alle diese Ereignisse lassen sich auch in unserem "Blättle" bzw. "QRZ P51"nachlesen, das 
inzwischen seit vielen Jahren von unserem Reporter Gerhard, DL4SBL, liebevoll monatlich 
erstellt wird. Die Ausgaben können auch auf unserer DARC Homepage nachgelesen wer-
den, wo unser neuer Webmaster Matthias, DL1CG, ebenfalls viel Zeit und Arbeit investiert. 
Gerhard und Matthias gebührt für ihr großes Engagement unser herzlicher Dank. 
Außerdem erwähnte Rico, dass im Berichtszeitraum auch unser Contest-Material, das bei 
Florian, DL6SEV, auf dem Dachboden liegt, gesichtet sowie gewartet und repariert wurde.  
 
Im Rahmen der "AKTION MITEINANDER" haben wir erst vor ein paar Tagen an der Kir-
bachschule in Hohenhaslach im Rahmen des Techniktages mit 9 Schülern gelötet und ge-
morst. Hier waren Henning, DC9AU, Reinhard, DB3RB, Arno, DL1CW, und OVV Rico aktiv, 
der sich bei seinen 3 Mitstreitern für die Hilfe bedankte. Kirbachschule und auch das Lich-
tenstern-Gymnasium haben ein Interesse an einer weiteren regelmäßigen Zusammenarbeit 
signalisiert. Diesem Wunsch können wir mangels tatkräftiger Unterstützung weiterer OV-
Mitglieder wohl nicht nachkommen. 
 
Fred, DL8BF, hat für 12. März einen Ausflug und Besuch in Backnang mit einer Führung 
zum Thema "100 Jahre Radio in BW" organisiert. Hierzu wird auf rege Teilnahme gehofft. 
 
OVV Rico stellte zum Abschluss seines Berichts fest, dass die Organisation der OV-Events 
trotz wiederholter Aufrufe sich einzubringen, fast ausschließlich am Vorstand hängt. Insbe-
sondere bedankte er sich hier für die große Unterstützung durch seine Vorstandskollegen 
Arno, Lothar und Andy. Ohne diese Unterstützung wären all die OV-Aktivitäten nicht zu reali-
sieren gewesen. 
 
 

Top3: Bericht des Kassiers Andreas Jäckle, DF2AJ 
 Kassier Andreas, DF2AJ berichtete, dass sich die Einnahmen überwiegend aus den OV-
Zuweisungen sowie einer Spende zusammensetzten und die Ausgaben in erster Linie Re-
laiskosten und Reparaturen waren. Mit Einnahmen von 955.- €, Ausgaben von 655.- € und 
einem Guthaben von 4404.- € steht der OV P51 jedenfalls solide da. 
 

 
Top4: Bericht des Fieldday Koordinators, Matthias Kienle, DL1CG 

Matthias stellte fest, dass das vergangene Jahr ein sehr erfolgreiches Contest-Jahr für den 
OV war. So kam unser Clubrufzeichen DF0SX nicht nur bei vielen Contesten sondern auch 
durch die Aktivitäten im Rahmen unserer 2 Sonder-DOKs vermehrt zum Einsatz.  
 
Hinsichtlich der Klubmeisterschaft (CM) zeigte sich bei der Analyse, dass auch kleine Logs 
einen bedeutenden Anteil am CM-Ergebnis haben. Dies gilt insbesondere für die Open CM, 
wo es darum geht die Breite der OV-Mitglieder zu aktivieren. 
 
Sowohl in der offenen als auch in der klassischen Klubmeisterschaft erreichten wir den 4. 
Platz im Distrikt P, wobei in der offenen Meisterschaft am Ende nur 24 Punkte zu Platz 3 
gefehlt haben, was mit einem weiteren eingereichten Log hätte erreicht werden können. In 
DL landeten wir auf Platz 45 von 672 OVs. 
Bei der klassischen CM lag der Abstand zu Platz 3 mit fast 200 Punkten allerdings deutlich 
höher. Auch hier könnte eine verstärkte (auch kurzzeitige) Teilnahme einzelner OV-
Mitglieder an den UKW-Contesten eine Verbesserung bringen. Regelmäßig sind wir nur mit 
weniger als 4 Stationen in den Ergebnislisten. 
 
Schön, dass beim letzten 10m-Contest auch Calls auftauchen, die 2023 gar nicht dabei wa-
ren. Nach diesem Contest liegt P51 aktuell auf Platz 9 in DL in der klassischen Wertung 
und auf Platz 11 in der offenen Wertung. 
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Beim KW-Contestpokal waren sogar 2 OV-Mitglieder wirklich sehr erfolgreich. Andy, 
DF2AJ, erreichte Platz 1 im Distrikt und Dieter, DF5EN, folgte gleich dahinter auf Platz 2. 
 
Auch bei den großen Contesten WWDX, WAE und ARRL waren einige Teilnehmer aus 
dem OV erfolgreich. So erreichte Andy, DF2AJ, im WWDX (SSB LPA 28 MHz) sogar den 1. 
Platz in DL und Platz 14 in EU.  
 
Bei den Fielddays hat sich P51 nach 4 Jahren (Zwangs-) Pause am 1. Maiwochenende 
wieder beim UKW-Contest zurückgemeldet. Am Ende waren respektable 200 QSOs und 
55.164 Punkte im Log. Sicher kein Spitzenergebnis des OV, aber der Spaß bei der ge-
meinsamen Aktivität stand an erster Stelle. 
Außerdem haben wir sowohl beim CW- als auch beim SSB-Fieldday erfolgreich mitge-
mischt. 
 
Arno, DL1CW, ergänzte, dass letztes Jahr unter dem Call DF0SX die 2 Sonder-DOKs 
"40P51" und "50SAX" aktiviert wurden. Mit Sonder-DOK "40P51" wurden in einem Monat 
1923 QSOs gefahren und 110 Länder erreicht. Beim Sonder-DOK "50SAX" wurden in 3 
Monaten sogar 4611 QSOs gefahren und 118 Länder erreicht. 
 
Matthias und Arno dankten für Teilnahme bei Contesten, Unterstützung bei Auf- und Abbau 
sowie Wartung und Pflege der Ausrüstung. Sie hoffen auf viele Teilnehmer bei Contesten in 
diesem Jahr. Erste Gelegenheit ist der UKW-Contest am 04.-05. Mai, für den helfende 
Hände, Operator und 2nd OP dringend gesucht werden. 
 
 

Top5: Bericht des QSL-Managers Lothar Makkens, DL1SBF 
Lothar teilte mit, dass anlässlich des Sachsenheimer Jubiläums alle QSL-Karten für unse-
ren Sonder-DOK "50SAX" dankenswerterweise von der Stadt Sachsenheim gespendet 
wurden. Für den OV P51 gingen im Berichtszeitraum 1784 QSL-Karten ein, die Ausgangs-
zahl lag bei 1253 Karten, was eine Gesamtsumme von 3037 QSL-Karten ergibt. 
 
 

Top6: Bericht des Relais-Verantwortlichen Hans Müller, DL8SCA 
Hans sagte, dass der Kasten für die Technik und auch die Antenne auf dem 
ENBW-Mast getauscht wurden. Hierfür sind jedoch keine Kosten für den OV 
angefallen.  
Das neue 2m-Relais auf 145.7875 Mhz ist nur mit 123 Hz-Subtone zu  
öffnen. Beim Regelbetrieb gibt es eine Verzögerung, weil Relais Triberg als  
Gleichkanalbenutzer Störungen bei der Bundesnetzagentur gemeldet hat.  
Infolgedessen wird die 2m-Antenne ausgetauscht werden.  
 
Außerdem gibt es die Überlegung eine Webcam auf dem Mast zu installieren. 
Hans dankte abschließend allen Helfern, die beim Antennenaufbau dabei 
waren. 
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Top7: Bericht des Notfunk-Beauftragten Rico Abagnale, DG8BQ 

Rico teilte mit, dass er für dieses Jahr sowohl eine Übung als auch einen Vortrag zum 
Thema Notfunk vorsehen will.  
 

  
Top8: Aussprache zu den Berichten 

Zu Beginn der Aussprache zeigte sich unser DV Denis, DL5SFC, beeindruckt von den viel-
fältigen Aktivitäten unseres OV. 
 
Lothar, DL1SBF, brachte die Idee ein, dass man doch statt unseres früheren Relaisfestes 
ersatzweise ein jährliches Treffen bei der Kelter von Hohenhaslach planen könnte. Dazu 
bietet sich wie früher eine Relaisführung mit Hans, DL8SCA, an. Lothar, Hans und Rico 
wollen klären, ob sich für ein OV-Treffen in der Kelter ein geeigneter Termin finden lässt. 
 
 

Top9: Entlastung des Vorstandes 
DV Denis, DL5SFC, beantragte bei den Teilnehmern der HV die Entlastung des gesamten 
Vorstandes. Denis hat durch Abstimmung in der HV die einstimmige Entlastung des Vor-
standes festgestellt.  
 

 
Top10: Ehrungen 

Bei einer Gesamtzahl von 6 Ehrungen hat OVV Rico nur von den folgenden 2 OV-
Mitgliedern die Erlaubnis zur Erwähnung erhalten, die jedoch beide leider nicht anwesend 
waren: 
 
40 Jahre DARC- Mitgliedschaft für Christoph Schmidt, DL4SBU 
25 Jahre DARC- Mitgliedschaft für Heiko Stahl, DO2SH 
 
Außerdem wurde Andy, DF2AJ, für seine 25-jährige Mitgliedschaft im DARC geehrt und er-
hielt eine Ehrennadel und eine Urkunde des DARC von DV Denis überreicht. 
 

 
Top11: Aussprache und Entscheidung zum künftigen Ort der OV-Abende 

Es wurden diverse Vorschläge für eine Standortwahl der zukünftigen OV-Abende gemacht 
und diskutiert.  
 
Dabei wurde per Abstimmung durch Handzeichen festgestellt, dass der Vorschlag das 
Raumangebot der Stadt Sachsenheim aufzugeben und den OV-Abend komplett in ein Re-
staurant (z.B. Metterblick in Sersheim) zu verlagern keine Mehrheit hat. 
 
Um denjenigen, die zusätzlich an einer Einkehr in einem Restaurant interessiert sind, eine 
Möglichkeit zu bieten, wurde der folgende Kompromissvorschlag von Fred, DL8BF, ange-
nommen: 
Testweise soll an jedem 4. Freitag im Monat ein OV-Stammtisch -geplant ist im Restaurant 
Metterblick in Sersheim- stattfinden. Die regulären OV-Abende werden weiterhin jeden 2. 
Freitag im Monat im durch die Stadt Sachsenheim zur Verfügung gestellten Raum stattfin-
den. 

 
 
Top12: Verschiedenes 

Rico stellte Ausblicke und Pläne für das Jahr 2024 vor. Diese umfassen sowohl Aktivitäten, 
die die Präsenz in der Öffentlichkeit stärken, als auch Aktionen, die unser Wir-Gefühl stär-
ken. 
Dazu zählen z.B. mehr Vorträge, mehr Ausflüge, mehr soziale Treffen auch mit der Familie, 
Programm (Grillen etc. ) bei den Fielddays, Wettschießen in Hohenhaslach... 
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Auch Funkaktivitäten sollen nicht zu kurz kommen. So ist ein 3. Platz bei der CM im Distrikt 
ein realistisches Ziel. Je mehr OV-Mitglieder mitmachen, desto größer sind hierfür die 
Chancen.  
 
Auch ist ein Sked mit der Neumayer-Station in der Antarktis geplant, den Herbert, DL2DN, 
vorbereiten will. 
 
Bereits im April werden im Rahmen der Miteinander-Woche an der Kirbachschule Unter-
stützer für Löten von Bausätzen, Foxoring etc. gesucht.  
 
Zum Abschluss bat OVV Rico um reichlich Unterstützung vonseiten der OV-Mitglieder. 

  
 
Um 22:15 Uhr endete der offizielle Teil der Hauptversammlung. 
Insgesamt nahmen 22 OV-Mitglieder an der HV teil. 
 
Protokoll: Alfred Schumm, DL4SBF 
 
 
Ausführlicher Bericht der Contest-Manager Mathias und Arno 
 
2023 war für den OV ein sehr erfolgreiches Contest-Jahr. Nicht zuletzt durch die Aktivitäten mit den Sonder-
DOKs kam auch das Clubrufzeichen DF0SX bei vielen Contesten zum Einsatz. 
Ein Rufzeichen allein reicht ja nicht, dahinter müssen auch Operatoren stehen, und dieses Jahr waren es 
wirklich Viele. 
 
Der Klubmeisterschafts-Analysator zeigt 11 verschiedene Operatoren in den CM-Wettbewerben. 
(https://dxhf2.darc.de//~mydxhf/cm_analysator.cgi?form=referat&jahr=2023&dok0=P51&dok1=&dok2=&dok3
=&value=Aktualisieren)  
Interessant ist dabei zu sehen, dass auch kleine Logs, einen nicht unwesentlichen Anteil zum Meister-
schafts-Ergebnis beitragen! Insbesondere in der Open CM, wo es speziell darum geht, die Breite der OV-
Mitglieder zu aktivieren. 
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CM – Klubmeisterschaft 
Sowohl in der Offenen, als auch in der Klassischen Klubmeisterschaft erreichten wir den 4. Platz im Distrikt 
P. 
In der offenen Meisterschaft fehlten am Ende nur ~24 Punkte zu Platz 3. Da hätte schon ein eingereichtes 
Log mehr, den Sprung aufs Podest bedeutet! In DL landeten wir auf Platz 45, von 672 OVs. 
 
In der klassischen Version sah es ähnlich aus. Auch hier waren wir auf Platz 4, allerdings mit deutlichem Ab-
stand von fast 200 Punkten zum Drittplatzierten. Hier könnte eine verstärkte (auch kurzzeitige) Teilnahme 
einzelner OV-Mitglieder, an den UKW-Contesten, Verbesserung bringen. Dort sind wir regelmäßig mit weni-
ger als 4 Stationen in den Ergebnislisten. 
 
Da insbesondere in den SSB-Klassen der CM-Conteste sehr viele Teilnehmer zu verzeichnen sind, bringen 
oft schon wenige QSOs eine Platzierung, die spürbare Punkte zum Ergebnis beiträgt. In diesem Sinne freut 
uns besonders, das in der Liste vom 10m-Contest auch Calls auftauchen, die 2023 gar nicht dabei waren. 
Prima! 
 
Übrigens: Nach dem o.g. 10m-Contest liegt P51 auf DL-Platz 9 in der klassischen Wertung, und auf 
Platz 11 in der offenen Wertung. Weiter so. 

 

KW-Contestpokal 

Hier gibt es wirklich was zu feiern! Andy, DF2AJ auf Platz 1 im Distrikt (Platz 54 in DL, von 2018 vergebe-
nen Plätzen), und Dieter DF5EN auf Platz 2 im Distrikt (Platz 65 in DL). 
Außerdem in den Ergebnissen des Distrikts P (110 Teilnehmer): 
DL1SBF => Platz 22,  DL9SEV => Platz 29,  DL1CW => Platz 40,  DG5BQ => Platz 55 
DJ0CA => Platz 69, DL3ZH => Platz 89. 
 

UKW-Contestpokal 

Traditionell sind wir in den Contesten nur sporadisch vertreten. DL1CG, DL34SKF und DL6SEV sind die 
treibenden Kräfte, die immer wieder mal eine Portabel-Station am Wasserspeicher aufbauen. Da spielen oft 
Wetter und Terminkalender eine große Rolle. 
 
Trotzdem erreichten OV-Mitglieder folgende Platzierungen im Pokal (1138 Plätze in DL vergeben): 
DF2AJ => Platz 105, DL4SKF => Platz 486,  DL4SBF=> Platz 817,  
DF0SX als Mehrmann-Station => Platz 71 von 121, und letztlich der  
OV Stromberg Platz 100 von 416.   
 

The BIG ones (WWDX WAE & ARRL) 

Das sind die weltweit wichtigsten Conteste des Jahres, und ziehen jeweils mehrere Tausend Stationen, in 
diversen Klassen, auf die KW-Bänder. 
 
Auch hier ist der OV mit einigen Teilnehmer – erfolgreich – vertreten. Das man auch bei solchen Wettbewer-
ben auch mit kleinem „Besteck“ sehr erfolgreich sein kann, haben DF2AJ, DF5EN und DL1CW im letzten 
Jahr bestätigt. Auch ohne PA, und nur mit kleinem Dach oder Garten für Antennen, haben sie sich erfolg-
reich ins Getümmel gestürzt.  
 
WWDX 
DF2AJ (SSB LPA 28MHz): Platz 1 DL,  Platz 14 in EU 
DF2AJ (CW LPA ALL):  Platz 39 DL, Platz 186 in EU 
DF5EN (SSB LPA 28MHz):  Platz 9 DL,  Platz 56 in EU 
DF5EN (CW LPA ALL):  Platz 60 DL,  Platz 304 in EU 
DL1CW (CW LP 160):  Platz 3 DL, Platz 13 in EU 
DL1SBF (CW LP 28MHz): Platz 9 DL, Platz 71 in EU 
DL1CG (SSB HPA ALL): Platz 21 DL,  Platz 95 in EU 
DL3SKF (SSB HPA ALL): Platz 44 DL, Platz 172 in EU 
DL4SKF (SSB HPA ALL):  Platz 22 DL, Platz 104 in EU 
DL9SEV (CW HPA ALL): Platz 90 DL, Platz 359 in EU 
DG5BQ (SSB LPA ALL): Platz 109 DL,  Platz 571 in EU 
CR3W (CW MM ALL):  Platz 1 CT3, Platz 3 Welt (ein OP war DL1CW) 
 
ARRL 
DF5EN (CW LPA ALL):  Platz 5 DL Platz 55 in EU 
DF5EN (SSB LPA ALL): Platz 8 DL Platz 55 in EU 
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WAE 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Fielddays 
 
UKW-Contest 06.-.7.Mai 
Nach rund vier Jahren (Zwangs-)Pause hat sich DFØSX am ersten Mai Wochenende wieder im Contest-
Geschehen auf UKW zurückgemeldet. 
Dem Ruf von Arno sind einige OV-Mitglieder gefolgt um bei Auf- und Abbau, Funkbetrieb oder einem Be-
such, die Teilnahme von P51 am IARU Region 1 Contest auf 2m zu ermöglichen und zu unterstützen. 
Auch für Verpflegung wurde in Form von allerlei Gebäck gut gesorgt! für die ein- oder andere ungewollte Un-
terbrechung, verursacht durch ein widerspenstiges Aggregat, gesorgt. 
Rund 30 Minuten vor dem offiziellen Ende des Contests wurde, aufgrund bedrohlicher Gewitterwolken am 
Horizont, der vorzeitige Abbau beschlossen. 
Dank ausreichend helfender Hände blieben dieselben auch trocken. 
Am Ende standen genau 200 QSOs (abzüglich Dupes) im Log, bei denen 55.164 Punkte erreicht wurden. 
Mit Sicherheit nicht das höchste Ergebnis des OV, aber der Spaß bei gemeinsamer Aktivität stand an vor-
derster Stelle! 
Ergebnis: Platz 27/49 
 
CW Fieldday 03.-04. Juni 
Bestes Wetter 
100W + Dipol 
Dieter DF5EN, Arno DL1CW, Lothar DL1SBF, Bernd DL9SEV, Herbert DL2DN; 
814 QSOs 303568 Punkte 
Ergebnis: Platz 10/15 
 
SSB Fieldday 02.-03.09. 
Eigenbauantenne von Rico mit mehreren Lambda/4 Strahlern mit gemeinsamen Speisepunkt und Radialnetz 
DL1CG - Matthias, DL2DN - Herbert, DL2SN - Paul, DL3ZH - Axel, DL4SBF - Alfred, DL6SEV - Florian, 
DG5BQ - Rico 
332 QSOs 79002 Punkte 
Ergebnis: Platz 24/40 
 

Sonstige 

Natürlich haben sich auch OV-Mitglieder an vielen anderen Contesten beteiligt (z.B. WPX, Tesla, RAEM 
u.v.a.m.), teilweise mit Platzierungen auf dem Podest. Oft gehört wurden: DL9SEV, DF2AJ, DF5EN und 
DL1CW. Sicher habe ich hier noch Einige vergessen zu benennen. Dafür bitte ich um Entschuldigung. 
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Summary  

Der OV Stromberg hatte in Jahr 2023 ein lebhaftes Contest-Geschehen zu verzeichnen.  
Besonders erfreulich ist, dass sich die Anzahl der teilnehmenden OV-Mitglieder stetig weiter erhöht. Wenn 
wir diesen Trend auch für 2024 erhalten können, dürfte ein Podestplatz bei der DARC CM, im Distrikt P, 
wieder möglich sein. Auch wenn uns DL2CC, als maßgeblicher Teilnehmer in den UKW-Contesten, verlas-
sen hat.  
Es wird wohl 2024 schwierig wieder eine Contest-Reise nach Madeira zu organisieren, aber das kann man ja 
für 2025 in Angriff nehmen. 
Vielen Dank für Eure Teilnahmen, die Unterstützung bei Auf- und Abbau zu den „Fielddays“ und bei der War-
tung und Pflege der Ausrüstung. 
 

Ausblick 2024 

Einige Conteste und Fielddays sind im OV-Kalender eingetragen. Wir hoffen auf viele Teilnahmen der Mit-
glieder und auch an einigen Fielddays gemeinsam teil zu nehmen. 
Erste Gelegenheit ist der UKW Contest am 04.-05. Mai. Ein Aufruf per Mail kommt von Matthias. Jede hel-
fende Hand wird benötigt und jeder Operator bereichert die Aktivität. Jeder kann mitmachen. Gerne auch als 
2nd OP oder mit Unterstützung eines 2nd OP.  
 
73, Matthias und Arno 
 
 
 
DARC VHF-, UHF-, Mikrowellen-Wettbewerb, März 02./03.03.2024 
145 MHz, Single Operator 
Ergebnis von Andy, DF2AJ, als einzigen aus P51 in der Liste mit 604 Teilnehmern… 
 
Platz Rufzeichen    DOK     Loc.        QSOs  Punkte     Abzüge  Felder   DXCC  ODX   
 
121     DF2AJ         P51     JN48MW   72       17594      1.7%      30         8          668  JN99CH  OM3W  

 

"Ergebnis einer tollen P51-Gemeinschafts-Aktion: Ur-

kunde für den CQWW-CW-Contest vom November 

2023" 

 

73, Uwe DL4AAE 

 

 

 

 

 

 

 
 
Oceania DX Contest 2023 
 
Hallo zusammen, 
finale Auswertung des Oceania DX Contests 2023 
in der Klasse CW, LP, SO, AB. Ich denke, das war 
dann vermutlich die letzte noch ausstehende 
Bestätigung eines Contests für das überaus 
schöne und erfolgreiche OV-Jahr 2023 mit der 
Super-Aktivität von DF0SX. 
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Zwei Zertifikate des Oceania-DX-Contest 2023 für 
DF0SX. Ein Zertifikat für den 1. Platz des "Country 
Leaders" in DL (CW, Low Power, Single-OP, All 

Bands), ein zweites Zerti für den 
Gesamtüberblick, d.h. nochmalige Bestätigung 
für 1. Platz in DL und Info über den 15. Platz in 
Europa bzw. 50. Platz Welt .  
 
Gesamt-Liste der "Winners & Records": 
https://www.oceaniadxcontest.com/2023-cw-winners-
records 
 
2023 wurden insgesamt 749 CW-Logs. Siehe: 
https://ocdx.contesting.com/logsrcvd.php?mode=cw 
 
Vy 73 
Dieter, DF5EN 
 
 
 
HADX-2024: P51-Resultate 
Ein wenig ist noch übrig, von den "wilden Jahren" im HA-DX-Contest ...  

Habe nur Bernd und mich in den Ergebnissen gefunden.   73, Arno 
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Techniktag an der Kirbachschule in Hohenhaslach 
Auszug aus einem Bericht der Bietigheimer Zeitung 
 
>>In der Schulküche waren am Techniktag ganz besondere Töne zu hören, denn Mitglieder vom Ortsver-
band Stromberg des Deutschen Amateur-Radio-Clubs e.V. löteten und bauten mit den Schülern gemeinsam 
kleine Morseapparate, mit denen sie bei erfolgreicher Ausführung miteinander kommunizieren konnten.<< 
 
https://www.bietigheimerzeitung.de/inhalt.sachsenheim-die-welt-der-technik-hautnah-erleben.51fbb6fd-ed9f-

4e70-ba1e-be801214e30b.html 

 
Zu Gast beim Technikforum Backnang 
Am 12.März 2024 waren wir mit einer kleinen Gruppe aus dem OV P51 Stromberg beim Technikforum 
Backnang zu Gast. Das Technikforum ist eine Sammlung von Exponaten aus den Bereichen Gerberei, Spin-
nerei, Straßenbau und Nachrichtentechnik, die von vielen ehrenamtlichen Mitarbeitern im Förderverein 
Technikforum Backnang e.V. betrieben wird.  
 
https://technikforum-backnang.de/ 
 
Begrüßt wurden wir um 14 Uhr von Helmut Volpp (DL9SDL) und Wolfgang Kuebart (DB8SP), die uns kennt-
nisreich durch die Ausstellungen führten. Aus den reichhaltigen Sammlungen hatten wir uns eine Auswahl 
vorgenommen: 
- Ausstellung Nachrichtentechnik, 
- Sonderausstellung "100 Jahre Rundfunk in Süddeutschland", 
- Clubstation DK0ANT. 
In der Ausstellung Nachrichtentechnik wurde der weite Bogen von der "galvanischen" Telefonverbindung bis 
zur Bündelung von hunderten Telefongesprächen oder einzelnen Fernsehsignalen gespannt, die über Glas-
faser "gefunkt" werden. Die Sonderausstellung zum Rundfunk ist ein buntes Sammelsurium an Exponaten,  
 
die den weiten Weg des Rundfunks erahnen lässt. An der Clubstation wurde wir von Georg Münch 
(DL3NCR) eingeführt. 
Auftakt zum Ausflug war die Stärkung beim Mittagessen in der "Gaststätte Storchen". 
 
https://www.restaurant-storchen-backnang.de/,   Fred, DL8BF 
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Fotos von Willi, DJØBO 
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Aus der Bietigheimer Zeitung vom 06.04.24 
 

 
Württemberg-Rundspruch vom 10. März 2024 Ortsverband Stromberg, P51  
Vortragsserie "Vom Bleistift zu Stationsautomatisierung - Contest-Software 2023/2024"  
Eine kleine Gruppe von OV-Mitgliedern (DL1CW, DF2AJ, DF5EN, DG5BQ; ) bieten zur Zeit eine Vortragsse-
rie an.  
Manch Einer hatte noch nie Zeit und/oder die Ausdauer sich nach passender Software umzusehen. 
Manch Einer hat ein Programm schon mal installiert, war aber nach dem Programmstart erschlagen von den 
Funktionen und der Bedienung. 
Manch Einer hat seit Jahren schon seinen Favoriten in Benutzung, das Programm kann aber manche – heu-
te wichtige – Funktionen nicht unterstützen. 
Manch Einer hat Windows den Rücken gekehrt, und sich noch nie nach den Alternativen für LINUX oder 
MacOS umgesehen.  
Und manch Einer ist nur neugierig was es da alles gibt, auch wenn er selbst (noch) nicht groß an Contesten 
teilnimmt oder teilnehmen will. 
Genau für diesen Interessentenkreis ist die kleine Vortragsserie gedacht. Bei den Programmen beschränken 
die OMs sich auf 7 Kandidaten, die eine relativ weite Verbreitung in DL und in Europa erreicht haben.  
Von der Homepage kann der Vortrag heruntergeladen werden.  
https://www.darc.de/der-club/distrikte/P/ortsverbaende/51 
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DF7FZ, Frank Zöllner wurde OVV von P15 

Beim OV P15, Mühlacker-Vaihingen/Enz wurde unser 
früheres Mitglied Frank Zöllner, DF7FZ zum neuen 
OVV gewählt. Diese Position war verwaist und Frank 
hat sich bei der Versammlung bereit erklärt, das Amt 
mit Unterstützung seiner XYL Rasma, zu übernehmen. 
Wir wünschen viel Erfolg. 
 
(Foto aus qrz.com) 
 
 
 
 
 
 
 
 
Neues Mitglied bei P51: LX2PM, Paul Meinke 
Lothar, DL1SBF hat über viele Jahre den Kontakt zu Paul 
Meinke (früher DL9SBU) via E-Mail gehalten. Nun kam eine 
Mail von Paul in der er mitteilt, dass er wieder DARC-Mitglied 
werden möchte – natürlich bei seinem Heimat-OV P51. Paul 
hat früher in Großsachsenheim und danach in Hohenhaslach 
gewohnt, bevor er mit Familie nach LX gezogen ist. 
Wir freuen uns, dass Paul wieder bei uns Mitglied wird und 
sind schon auf die ersten QSOs mit LX2PM gespannt. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Termine: 
01.05.24 Maiwanderung des OV P51 
Treffpunkt und Start um 10.30 Uhr am Parkplatz in   (Foto aus qrz.com) 
Sachsenheim-Hohenhaslach am See.  
Siehe gesonderte 
Einladung… 
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QSL-Statistik: 
im März 2024 gingen 163 QSLs Richtung Baunatal. Aus Baunatal sind bei uns 109 QSLs eingegangen. 
 

 
 
Weitere Informationen zu den Kontesten findet ihr auf den Seiten 66 bis 72 der April-CQ-DL. 
 
 


